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A3 重要新聞

大國關係：促進良性互動
中國如何運籌大國關係，始終是外長記者會上外界

關注的重點之一。
當日舉行的十四屆全國人大二次會議記者會上，王

毅首先就中俄關係答問，他表示，中俄關係順應世界
多極化和國際關係民主化的時代潮流，對維護全球戰
略穩定、促進大國良性互動、推動新興大國合作都具
有重要價值。

論及中美關係，王毅說，舊金山會晤以來，中美關
係改善確實取得一些進展，這符合兩國和世界人民的
利益和願望。 「但不得不指出的是，美方的對華錯誤
認知仍在延續，所做的承諾並沒有真正兌現。」他對
美連發 「四問」，強調美國面對的挑戰在自身，而不
在中國。

在答問中歐關係時，王毅用了一個形象比喻，指出
幾年前歐方給中國同時貼上夥伴、競爭者、制度性對
手三種標籤，就好比 「汽車開到十字路口，紅燈、黃
燈、綠燈三種信號燈同時亮起，這車還怎麼開」？他
藉此表示，希望中歐關係能一路綠燈，暢通無阻。

巴以衝突：
終點是談判桌
當前，中國在全球治理

中所發揮的作用越來越
大。談及對當今國際秩序
的看法，王毅亮明中方主
張：應當實現平等有序的
世界多極化和普惠包容的
經濟全球化。

談 到 共 建 「一 帶 一
路」，王毅說，我們期待
高質量共建 「一帶一路」
成為推動各國共同發展的發動
機，成為實現世界現代化的加速器。

關於本輪巴以衝突，王毅說： 「我們支持巴勒斯坦
成為聯合國正式會員國，呼籲個別安理會成員不要再
為此設置障礙。」關於烏克蘭危機，他說， 「任何衝
突的終點都是談判桌。早一點談起來，和平就早一天
到來。」關於朝鮮半島問題，他說， 「世界已經亂

了，半島不應再次生戰生亂。」
針對兩岸和平統一前景的問題， 「絕不允許台灣從

祖國分裂出去。」談台灣問題底線，王毅擲地有聲。
對於一中原則，他說： 「我相信，大家遲早會看到一
張國際社會遵守一中原則的 『全家福』照片，這只是
個時間問題。」

【香港商報訊】記者鄧建樂
報道：全國政協委員、人民

銀 行 陝 西 省 分 行 黨 委 書
記、行長魏革軍今年兩會
提交了《關於加強政策取
向一致性評估的提案》。

2023年12月中央政治局
會議提出， 「增強宏觀政策

取向一致性」。魏革軍指出，
當前宏觀政策取向不一致性主要

有如下問題：經濟政策與非經濟政策目標相互衝
突，造成政策效果相互抵消；政策執行力度、取向
不一致，造成政策執行效率低下；政策缺乏協調造
成社會對發展預期產生不一致。

對此，他建議首先要加強宏觀政策頂層設計。將
宏觀政策目標的一致性作為重大政策出台的首要條
件。將 「先立後破」的原則納入宏觀政策一致性評
估，在一致性評估中，將政策連續性作為評估的主
要原則。要從系統上、整體上評估政策的一致性。
建議從政策目標、政策協調性、效果預測、監測反
饋、調整建議等幾個方面建立一致性評估辦法。

同時，將促進市場有效運轉納入政策評估中。將
遵守社會主義市場經濟法律法規作為政策出台的評
估條件，並加強經濟監測，注重研判政策對市場要
素、運行秩序等方面的影響，提高政策制定和實施
的透明度。將非經濟政策納入政策一致性評估，避
免政策衝突與重複。最後，建立政策執行協調溝通
機制，強化不同部門政策執行的協調與配合。

王毅連答中外記者21問

全面詳釋中國外交政策
【香港商報訊】兩會報道組北京報道：3月7日，中共中央

政治局委員、中國外交部長王毅，就中國外交政策和對外關係
相關問題回答中外記者提問。一個半小時的記者會，21個問
題。中國在當前的國際環境扮演何種角色，成為答問焦點。

魏革軍：加強政策取向一致性評估

京津冀協同發展
「十年成就斐然」
【香港商報訊】記者楊秀嶺報道：京津冀協同

發展走過十年，河北省代表團團長、河北省委書
記、河北省人大常委會主任倪岳峰，在3月6日上
午出席十四屆全國人大二次會議的河北省代表團
舉行開放團組活動中答記者問說， 「京津冀協同
發展十年成就斐然，重大國家戰略的勢能正在轉
變為河北高質量發展的強大動能。」

關於協同發展，倪岳峰介紹稱，一是功能疏
解有序開展。全省累計承接京津轉入基本單位
超過4萬家，特別是引進在京央企二、三級子公
司取得歷史性突破，去年從北京市場化疏解就
達到 44 家，首都輻射帶動作用充分顯現。二是
重點領域協同突破。 「軌道上的京津冀」正加
速形成，1 小時交通圈初步構建。比如，現在從
石家莊到北京高鐵只需要 60 分鐘，大家出行更
加便捷。2023 年，出台旅遊包車周末和節假日
免收高速公路通行費等政策，受到遊客廣泛歡
迎，全省接待遊客數量和旅遊收入都超過了
2019 年的水平， 「這麽近，那麼美，周末到河
北」正在成為新時尚。三是協同創新成果豐
碩。去年全省吸納京津技術合同成交額增長1倍
多。京津冀三地共同做大做強6個協同創新產業
鏈，其中河北牽頭兩個，一個是新能源汽車和
智能網聯汽車，一個是機器人產業，2023 年河
北新能源汽車產量同比增長將近1倍。四是體制
機制更加順暢。京津冀密切協作，梳理和打破
了一批制約協同發展的體制機制障礙，最大限
度簡化了京津遷入企業落地手續，京津冀社保
卡 「一卡通」正在加快推動，老百姓的獲得感
越來越強。

記招現場有趣互動
「我在短視頻看到

過你跳 『科目三』 ，
還繼續跳嗎？」 王毅
在回答最後一問時發

生了有趣的一幕，他一眼認出了提問題的記者是來
自迪拜中阿衛視的駐華記者方浩明，其在今年外國
記者新春招待會上跳 「科目三」 而爆紅。

王毅進而表示，外國駐華記者報道了許多生動鮮
活的中國故事。 「我要向為此做出努力的記者朋友
們表示誠摯的感謝！」

記者會結束後，被媒體同行團團圍住的方浩明掩
飾不住激動， 「真的非常興奮，能看到外長也認識
我」 ，一口流利普通話的他表示，跳 「科目三」 是
因為希望融入到當地社會，更能了解當地民眾生

活，才能更好宣傳中國故事， 「我希望以後不只是
我跳 『科目三』 ，以後有什麼在內地很火的（事
情），希望境外記者也都參與。」

「我們其實就是中國故事的一部分」 ，方浩明對
本報記者稱，作為記者責任重大，我們看到真實的
中國，有責任也讓更多人看到。他來中國已經 13
年，在這期間看到中國快速發展，可以用 「震撼」
來形容， 「中國的發展值得讓更多人看到，阿拉伯
國家可以好好學習，如果阿拉伯國家選擇像中國一
樣，也會發展得很好。」 香港商報記者 張麗娟

▲王毅就中國外交政策和對外關係回答中外
記者提問。 新華社

◀跳過網紅舞蹈 「科目三」 ，被外交部長王毅
認出的中阿衛視記者方浩明在記者會後引發媒體
關注。 記者 張麗娟攝

魏革軍

打好「文旅牌」 武當迎客來
香港商報：當前，十堰正面臨 「湖北旅遊、武當

突破」 戰略機遇，請問十堰接下來有哪些措施來迎
接這一戰略機遇？
王永輝：十堰，位於湖北省西北部、漢江中上

游，擁有 「仙山、碧水、汽車城」三張世界級名
片，是全國文明城市、中國優秀旅遊城市、國家森
林城市、國家衛生城市。

600年前，北建故宮、南修武當，留下了世界文
化遺產武當山，被譽為 「亘古無雙勝境，天下第一
仙山」。建國後，武當山成為首批國家重點風景名
勝區、全國5A級旅遊景區，被聯合國教科文組織
評為 「世界上最美的地方之一」，是許多歐洲朋友
流連忘返的地方。目前，十堰武當山機場已開通17
條航線、通達22個城市。2023年10月，世界武當
太極大會在十堰成功舉辦，五洲四海萬人同步打太
極，盛況空前。據初步統計，近5年來有10萬外國
人來武當練習太極。今年春節期間，武當山旅遊呈
現爆發式增長，遊客接待量、人均消費額均居湖北
省5A級景區第一，創歷史最高水平，拉動十堰全
域旅遊增長20%以上。

當前，我們正緊緊圍繞把武當山打造成景城一體
的世界文化旅遊目的地，全域全業全鏈條推動文旅
產業高質量發展。
一是重構 「八百里武當」 旅遊格局。實施武當山

建設三年行動，推動山上山下一體發展，提升武當
山景區的核心吸引力。高標準規劃建設 「武當新
區」，推動景城融合一體發展，形成全域旅遊發展
新格局。推動區域聯動一體發展，加強與周邊城市
對接，把武當山打造成為吸引國內外遊客的旅遊目
的地。
二是着力打造生態文旅康養之都。高水平辦好

第二屆世界武當太極大會，全面展示武當太極的

博大精深，推動武當文化的國際化傳播。建設武
當功夫小鎮，植入世界級功夫 IP，打造能夠參與
體驗的經典功夫場景，形成完整的武當功夫產品
體系。發展武當養生，推進森林康養、高端醫
養、休閒療養、膳食頤養，建設一批精品民宿、
生態營地、房車基地。數化活化武當，深化與北
京故宮合作，全新展示 「九宮八觀、三十六庵
堂、七十二岩廟」勝景。
三是着力開闢國內外遊客市場。推出弘揚武當

文化的重大活動，開通 「武當號」高鐵旅遊專
列，打通大灣區旅遊鏈，激活港澳台市場，開闢
東南亞、歐洲等國際市場。利用海峽兩岸交流基
地、世界武當旅遊聯盟平台，舉辦鄂台（苗栗）
青少年武當文化夏令營等活動，在全球新建 10 家
武當武術推廣中心，將世界的目光吸引到武當
山。

種好「梧桐樹」引得鳳凰棲
香港商報：今年全國各地都在拚經濟，十堰市是

如何主抓重大項目和招商引資的？
王永輝：近年來，我們堅持抓項目就是抓發

展，全力推進重大項目建設提質提速，形成了
以重大項目穩增長、惠民生、促發展的良好格
局。
一是科學謀劃項目。堅持把新能源與智能網聯汽

車作為主攻方向，充分發揮十堰汽車產業優勢，重
點圍繞發展新能源汽車、高端裝備、生物醫藥等新
興產業，着力培育新質生產力，為十堰高質量發展
注入新的動能。
二是狠抓項目建設。加快推動東風商用車 D600

平台、易捷特新車型、東實大洋電驅等項目建
設。落實好國家新一輪大規模設備更新舉措，實
施 「千企千億」技改提升三年行動，力爭新增專
精特新企業100家、國家高新技術企業300家、入

庫科技型中小企業 3000 家以上，構建 「千億龍
頭、百億骨幹、上市企業、專精特新」競進矩
陣。
三是精心服務項目。強化 「要素跟着項目走」，

做好資金、用地、用能等保障。持續提升手續辦
理、要素保障等服務質效，推進項目快開工、快建
設、快投產、快達效。
四是大抓招商引資。我們把產業延鏈補鏈強鏈

作為招商引資的重中之重，依託東風商用車、萬
潤新能源、鑫資集團等龍頭企業，發揮長江汽車
產業供應鏈平台作用，吸引集聚一批產業鏈上下
游企業。聚採取產業鏈招商、資本招商、以商招
商、節會招商等方式，大力招引循環經濟、低空
經濟、數字經濟、文旅康養等一批引領性項目，
着 力 培 育 新 質 生 產 力 ， 切 實 把 招 商 引 資 這 把
「火」燒得更旺。

做好「營商事」打造新高地
香港商報：好的營商環境，才能吸引來更多的有

效投資，請問，在新的一年裏，十堰將從哪些方面
着手，繼續優化營商環境？
王永輝：我們始終把良好的營商環境視作生產

力、競爭力，緊緊圍繞更好服務經營主體，以控制
成本為核心推動營商環境持續優化提升，努力營造
高效便捷的政務環境、公平競爭的市場環境、寬鬆
和諧的法治環境和開放包容的人文環境。十堰市連
續四年榮獲湖北省優化商環境標杆城市，2023年在
全國萬家民營企業評營商環境中位列湖北省第二
名，被譽為 「大山裏的深圳」。

今年，我們將繼續對標一流營商環境，在優化政
務服務、降低企業成本、辦好惠企平台、建設誠信
政府四個方面進一步下足功夫。
一是持續優化政務服務。聚焦 「高效辦成一件

事」，推行延時、錯峰、 「周末不打烊」等服務

模式，推動政務服務快捷化、智能化；鞏固深化
幫辦代辦機制，為企業提供全周期、全過程、全
方位的 「保姆式」服務，進一步減少企業辦事時
間、材料、成本，讓審批服務 「好辦、易辦、快
辦」。
二是持續降低企業成本。加快湖北自貿區十堰

聯動創新發展區建設，積極融入全國統一大市
場，提升開放水平。加大金融服務實體經濟力
度，進一步降低融資加權平均利率。落實水電氣
紅線外報裝 「零收費」等政策，降低企業用能成
本。
三是持續構建惠企平台。運用好十堰親清平台，

實現企業訴求平台信息共享、一網統管。深化 「解
難題、穩增長、促發展」企業幫扶等活動，幫助解
決企業經營難題。持續開展好 「營商環境日」 「企
業家日」 「企業家沙龍」等活動，搭建政企溝通平
台，主動向民企問計獻策，不斷提升企業知曉率、
滿意度和認同感。
四是持續打造誠信政府。以誠信政府建設為引

領，創建全國信用示範市。落實公平競爭制度，依
法保障各類企業平等進入市場，促進公平競爭。健
全企業合法權益保護快速響應機制，加強知識產權
保護，切實保護經營主體合法權益。

我們將始終以市場主體需求為導向，以控制成本
為核心，久久為功，持續用力，為廣大港商港企到
十堰投資興業提供優質高效服務。

湖北十湖北十堰堰：：文文旅融合添活力旅融合添活力 招商引資促發展招商引資促發展
專訪全國人大代表、十堰市委副書記、市長王永輝

3月5日，全國人大代表、十堰市市長王永輝就如何把握 「湖北旅遊、武當突破」 戰略機遇，形成 「大武當」 全
域旅遊發展新格局、搶抓重大項目投資、持續優化營商環境等問題接受本報記者專訪。
王永輝表示，十堰市牢牢把握 「湖北旅遊、武當突破」 戰略機遇，全力將十堰打造成景城一體的世界文化旅遊

目的地。聚焦重大項目和招商引資，堅持以市場主體需求為導向，推動流程再優化、系統再完善、機制再健全、
政策再配套、服務再加力，構築營商環境新高地。 張迪 李映華 吳超群

王永輝

王軍 李曉穎 林彬彬 黃鶯 謝嘉敏 胡薇 張宇
楊凌雲 張麗娟 謝燁挺 相銘 楊琪 劉浩城 黃裕
勇 鄧建樂 杜林 吳超群 孫珂 付彥華 李銀明
王皓萍 謝國平 郭美勤 蔡寧 童斌
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